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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Zervikalstützen werden seit vielen Jahren in der konservativen und postoperativen Behandlung von Gesundheitsstörungen der Halswirbelsäule eingesetzt, wobei teilweise erhebliche Unterschiede bezüglich Design, Stabilität, Tragekomfort und Kosten bestehen. Die vorliegende Arbeit wurde vor dem Hintergrund teilweise kontroverser Bewertungen der Indikationen und im Hinblick auf die begrenzte Zahl wissenschaftlicher Publikationen zu dieser Thematik konzipiert. Methode: In einer biomechanischen Untersuchungsreihe wurden mit Hilfe einer Universalprüfmaschine definierte Belastungen auf 10 Zervikalstützen von 4 Herstellern ausgeübt. Der klinische Teil der Arbeit bestand in der Ermittlung der Bewegungslimitierung durch diese 10 Halsorthesen bei 30 gesunden Probanden zwischen 20 und 60 Jahren. Ergebnisse: Die biomechanischen Versuche ergaben deutliche Steifigkeitsunterschiede bei axialer Belastung, Seitneigung und Reklination, am geringsten bei Inklination. Die klinischen Untersuchungen zeigten hingegen trotz der Unterschiede bezüglich Design und Material nur geringe Unterschiede in der Bewegungslimitierung. Die subjektive Beurteilung der Zervikalstützen ergab tendenziell eine etwas günstigere Bewertung der weicheren Zervikalstützen. Schlussfolgerungen: Für die erwünschte Ruhigstellung ist offensichtlich ein Mindestmaß an Steifigkeit ausreichend, welches von den herkömmlichen Zervikalstützen durchweg erreicht wird. Darüber hinausgehende Steifigkeitswerte führen nicht zu einer weiteren Bewegungslimitierung, möglicherweise aber zu einer Beeinträchtigung des Tragekomforts.


      
        
Abstract

        

          
Aim: Cervical collars have been used for years in the non-operative and postoperative management of cervical spine problems. They offer considerable differences in design, stability, bearing comfort and costs. In the background of controversies about the indication and in view of the limited number of scientific publications on the topic we have conceived this paper as a biomechanical and clinical investigation. Methods: During the biomechanical investigations a defined load was exerted on 10 cervical collars of 4 producers. The clinical part was the measurement of the limitation of movement due to the 10 cervical collars in 30 healthy subjects aged 20 to 60 years. Results: The biomechanical investigations showed differences of stiffness which were obvious during axial load, sideward and backward bending and less obvious in forward bending. The clinical study in 30 subjects indicated, on the other hand, only small differences in the limitation of movement. Softer cervical collars were slightly better accepted in the subjective judgment. Conclusion: For the aimed limitation of movement, a minimum of stiffness is obviously necessary, which is common with every tested collar. Higher degrees of stiffness do not result in further limitation of movement but only in a reduction of bearing comfort.
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